



黎明

Tel 0144-32-5231 / Fax 0144-32-5232

令和7年12月24日(水) 第9号

学校教育目標

英知	自ら考え、正しく判断し、行動する人
正義	自他のよさを認め、互いに助け合う人
克己	心身を鍛え、困難に立ち向かう人

伝えたいこと

校長 遠藤 玲

《12月24日2学期終業式で子どもたちに伝えたこと》

本日、苫小牧東中学校は、おかげ様で無事に2学期終業式を迎えることができました。皆さん、お疲れ様でした。2学期終盤はインフルエンザ等の感染症により、市内小中学校の多くが学級閉鎖の対応をせまられました。しかし、苫小牧東中学校は閉鎖措置をとることなく、なんとか日常の授業や学校祭などが、予定通りに実施できたことを大変うれしく思います。

皆さん、2学期を振り返り、「一歩前に」進むことができたでしょうか？「なりたい自分に」近づけたでしょうか？自分自身の成長・成果をしっかり考えてみてください。**大切にしてほしいことは、「自分がどうだったか？」です。周りとの比較は必要ありません。**

さて、今年最後の皆さんに伝えたいことです。**(17)**、何の数字でしょうか？11月末現在、本校の30日以上の欠席をした生徒の人数です。

皆さんはこの数字をどのようにとらえるでしょうか？……長期にわたり休む理由、それは人それぞれですが、その一つの事実は、「学校や教室に居づらさを感じている生徒」がいるということです。

皆さんに伝えたいことは「**学校は命懸けで、命と引き換えるような場所ではないこと、死ぬほどつらいなら、学校なんて来なくて大丈夫**」ということです。



「学校は、世の中にたくさんある学ぶ場所の一つにすぎません。昔と違って、今は中学校で欠席日数が多いから高校に進学できないという時代ではなくなりました。多様な学び方ができる高校が増えました。どこかでちょっとつまずいたからといって、軌道修正は十分可能です。**皆さんのが学ぶ目的は、将来自分の意志で、自分の幸せをつかむために、誰かの力を借りながら、誰かに力を貸し、共に生きていくことです。**

その方法を学ぶ手段の一つとして学校があります。だから、学校に行こうとすると足がすくみ動けなくなるなら、堂々と休んで、自分にできる学びをすればいい。

大人になって、社会に出たときには、「学校に行っていた人とそうでない人」という区別はありません。**必要なのは、世の中を生きていく力です。**



こんな話を、しっかりと聞いてくれる皆さんに、本当に伝えたいのは、
「生き続けてほしい」ということです。

そして、校長として、全校生徒が来たくなる魅力ある苫小牧東中学校にしなければ、いけないということです。

今、爆弾が落ちてくるわけでも、銃口を向けられるわけでもないこの国で、たくさんの子どもや若者が死んでいく現実があります。とても、苦しくて、つらいです。

命ははかないものだと人は言いますが、運が良ければ90年、100年生きられます。そう考えると、皆さんの10数年の人生は、まだまだスタートしたばかりです。

たくさん美しいものを見て、大切な人と出会い、笑ったり、泣いたり、怒ったりしながらも、朝が来ると目覚め、夜は眠りにつく。そんな毎日を淡々と続けていく中でも、**人のいとおしさを知り、生きているって悪くない、それを実感する冬休みにしてください。**

それでは、最後に、私から皆さんへの恒例の宿題です。

冬休み中、自分を大切にすること、そして1月14日火曜日元気に、笑顔を見せてください。ちょっと早いですが、令和8年、2026年が皆さんによってよい年(とし)でありますように。よいお年をお迎えください。

■雑巾を寄贈していただきました

12月4日（木）、元中野町防災ネットワーク総会が、元中野総合福祉会館で開催されました。その際、中野百寿会様から雑巾を寄贈していただきました。現在学校では、掃除で使う雑巾が不足しており非常に困っている状況です。心より感謝申し上げるとともに、大事に使わせていただきたいと思います。ありがとうございました。

写真のため隠させて
いただきます

■生徒総会

11月17日（月）、生徒総会が開催されました。事前の学級審議を経て本番を迎える、後期生徒会執行部の新しい顔ぶれによる緊張のスタートでした。始まってみると、どの生徒も自信をもって自分の役割を果たし、結果としてとても活発な意見交換が行われ、有意義な総会となりました。

後期は大きな行事がない分、通常の学校生活の中での活動がメインとなります。何気ない日々の活動こそが、学校生活の土台となります。リーダーだけではなく、全ての生徒が意識し

て、安心して生活できる学校をつくっていってほしいと思います。期待しています。

写真のため隠させていただきます

■様々な出前授業を行いました

市内外の講師をお迎えし、各学年様々な出前授業を行いました。

- 12月11日（木）2年生対象データDV講座
- 12月12日（金）1年生対象LGBTQ出前講座

○12月16日（火）3年生対象租税教室
○12月17日（水）2年生対象ヤングケアラー出前講座
普段の授業で、いつも接している先生ではない方から、なかなか受ける機会のない内容ばかりであり、新鮮な気持ちで授業を受けることができたのではないかと思います。しっかり自分事としてとらえ、今後に役立て欲しいと思います。

写真のため隠させていただきます

3年租税教室のようす

日	曜	学校行事
13	火	冬季休業最終日
14	水	始業式 職員会議
16	金	一斉委員会
19	月	中央委員会 SC
23	金	英語検定
26	月	SC
27	火	2年三者懇談（2年午前授業、給食有）
28	水	
29	木	1・2年三者懇談（1・2年登校なし）
30	金	



12月29日（月）～1月3日（土）は学校閉庁日となります。緊急連絡は、苦小牧市教育委員会（32-6739）にお願いします。

※詳しい行事予定は「1月の行事予定について」（別紙）をご覧ください。

■部活動・文化活動の記録

個人情報のため隠させていただきます

2年生の保護者の皆さんへのお願い

現在2年生は通常学級81名が在籍しております。次年度、4月は新たに学級編成を行いますが、現在の人数だと3学級編制で教員配置が2名増になります（80名だと2学級編制）。

学級編成及び校内指導体制にも大きく影響することから、4月1日までに校区外への転居（保護者の転勤等を含め）の可能性のある方は、教頭北田（電話32-5231）まで、連絡をいただければ助かります。よろしくお願いします。